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И   ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

№ 41   (5596) Пятница, 25 февраля 1972 года
Год издания 28-й

Цена 2 коп.

30 декабря 1972 года рабочий

класс, колхозное крестьянство, тру-

довая интеллигенция, весь совет-

ский народ будут отмечать 50-летие
образования Союза Советских Со-
циалистических Республик.

50-летие ОБРАЗОВАНИЯ СССР —
ВЕЛИКИЙ ПРАЗДНИК НАШЕГО МНО-
ГОНАЦИОНАЛЬНОГО НАРОДА.

(Из Постановления ЦК КПСС «О подготовке к

50-летию образования Союза Советских Социалисти-
ческих республик»).
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Сегодня во Дворце культуры комбината «Слан-
цы» состоится вечер общественных распространите-

лей печати нашего города. На нем будут обсуждены
итоги подписки на периодическую печать на 1972 год.

Среди победителей конкурса на лучшую органи-

зацию подписки на городскую газету «Знамя труда»

— общественный распространитель печати регене-

ратного завода Людмила Васильевна Серебреннико-
ва. По итогам смотра ей присуждено второе место

в городе.
В цехе резиновой обуви, где она проводит подпи-

ску, распространено 160 экземпляров городской га-

зеты. Это — наиб'ольший показатель среди достиг-

нутых в других коллективах цехов предприятия.-

Рабочие завода выписали 2.280 экземпляров газет и

журналов.
Людмила Васильевна Серебренникова работает

старшим инженером группы подготовки производ-

ства.
Фото Ю. ВЛАСОВА.
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Прочитала в нашей газе-

те выступление доярки Зи-
наиды Борисовны Григорье-
вой, которая решила надо-

ить первую тысячу кило-

граммов молока от каждой
коровы          обслуживаемой
группы уже в марте. Высо-
кое обязательство взяла

доярка. Для того, чтобы его

выполнить, необходимо мо-

билизовать все свое ма-

стерство, умение, опыт. И
то и другое есть у Зинаи-
ды Борисовны.

Думаю, что письмо 3. Б.
Григорьевой с интересом

прочитали и доярки других

ферм района. Лично я вни-

мательно продумала орга-

низацию труда по уходу за

животными, взвесила все

возможности и приняла

решение поддержать слав-

ный почин своей подруги

по ферме. Так же, как и она,

обещаю надоить тысячу ки-

лограммов  молока  от каж-

дой коровы в марте.

В первом году новой
пятилетки я перешагнула

рубеж четырехтысячных на-

доев. На достигнутом оста-

навливаться не думаю. Ре-
шила          совершенствовать

свое мастерство, изо дня в

день добиваться повышения

надоев. И еще скажу: кол-

лектив нашей фермы стал
сплоченнее, дружнее. Если
встречаются трудности в

работе, то преодолеваем их

общими усилиями. Сейчас
наша ферма держит нервен,

ство в районе. Каждая из

доярок получает молока

больше, чем это предусмот-

рено плановым заданием.

Взятый темп постараемся

не ослабить. Замечу, что ру-

ководители второго отделе-

ния, на территории которо-

го находится ферма, испол-

ком Выскатского    сельского

Совета постоянно проявля-

ют о нас, животноводах, за-

боту, всегда внимательны к

нашим нуждам. Корма по-

ступают на скотный двор

бесперебойно. Все они хо-

рошего качества. Мы, дояр-

ки, со своей стороны дела-

ем все для того, чтобы как

следует подготовить корма

к скармливанию: тщательно

моем картофель, корнепло-

ды, солому и грубое сено

пропускаем через запароч-

ную камеру.

И еще' скажу вот о чем:
обсудили мы в своем кол-

лективе письмо Зинаиды Бо-
рисовны Григорьевой и ре-

шили так: каждая из доя-

рок постарается получить в

первом квартале 1.000 ки-

лограммов молока от ко-

ровы.

3. ЕГОРОВА,
доярка фермы Крнви-
цы второго отделения

совхоза   «Сланцевский».

НАРАЩИВАЮТ   НАДОИ
В соревновании доярок

пз ферме Вороново второ-

го отделения совхоза «Ро-
дина» лучших результатов

добиваются Мария Василь-
ерна Порошенкова и Вера
Яковлевна Маркова. Это на-

ши лучшие животноводы.

В первом году новой пя-

тилетки Мария Васильевна,

например, получила в ра-

стете на корову по 3.654
килограмма молока, что

намного превышает плано-

вое задание. Досрочно вы-

полнила свое годовое обя-
зательство и Вера Яковлев-
на Маркова. Эти славные

женщины были удостоены

высокой чести:   принимали

участие в районном слетч

передовых доярок. Уверен-
но взят ими старт и вто-

рого года пятилетки.' Мария
Васильевна, например, от

каждой коровы за месяц я

20 дней получила по 379
килограммов молока, что

превышает надой за соот-

ветствующее время прошло-

го    года на 21 килограмм.

Более высокий темп

взят Верой Яковлевной. Ее

результат за месяц и 20

дней — 462 килограмма

молока от каждой коровы.

Прибавка в надое состав-

ляет 17 килограммов.

Раньше всех в деревне

встают доярки. Много хло-

пот   им   приносит каждый

новый рабочий день.

Как-то, беседуя с ними,

а спросила:

—  Очень устаете?

—  Без забот и усталости

и работа не в радость, —

отшутились доярки.

Вот так, с бодрым наст-

роением и ведут счет по-

лученным килограммам.

Каждая проявляет немало

настойчивости, чтобы се-

годня получить молока

больше, чем вчера.

И.  КЕЛЬМАН,
бухгалтер второго отде-

ления    совхоза   «Роди- -

на».

СЛАНЕЦ
СВЕРХ
ПЛАНА

Слово у горняков второ-

го участка шахты имен»

С. М. Кирова не расходит-

ся с делом. Они брали обя-
зательство досрочно завер-

шить производственнук^

программу второго года де-

вятой пятилетки. И рабо-
тают шахтеры по-ударному.

На их счету 2.839 тонго

сланца, добытого сверх за-

дания.

Первенство в соревнова-

нии держит бригада очист-

ного забоя, руководит кото-

рой Константин Георгиевит
Бегунов. Дружно работают'
горняки. Они не уходят со-

смены без того, чтобы зна-

чительно не перевыполнить

план добычи горючего кам-

ня. Суточное задание брига-
де — 315 тонн. А восея-

нгдцатого февраля, напри-

мер,   они   выдали на-гора.

363 тонны.
Н. НИКОЛАЕВ.

НОВЫЙ
КОНВЕЙЕР

В цехе резиновой обуви
регенератного завода всту-
пил в действие новый кон-
вейер. Уже сделано 11.000
заготовок для спортивных
кед, которые будут изго-
тавливаться на головном
предприятии объединения.

После окончания строи-
тельства на регенератном
заводе нового цеха рези-
новой обуви полуфабрика-
ты, поступающие с этого
конвейера, будут обрабач
тываться в Сланцах.
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ОТЧЕТНАЯ
СЕССИЯ

Вчера во Дворце культуры

комбината «Сланцы» состоялась

пятая сессия Сланцевского го-

родского Совета депутатов тру-
дящихся XIII созыва. На ней
был заслушан отчет ис-

полнительного комитета гор-

совета о работе за минувший
год. Депутаты обсудили отчет

о работе постоянной сельскохо-

зяйственной комиссии. Внима-
нию депутатов была предложе-

на информация постоянной ко-
миссии по жилищно-комму-

нальному хозяйству и благоуст-
ройству о ходе выполнения ре-

шения сессии Совета «О мерах

по дальнейшему улучшению

жилищно-коммунального      хо-

зяйства и благоустройства го-

рода и района на 1971 — 1973
годы» от 29 октября 1970 года.

НАХОДКА
В ПЯТНИЦКОМ
БОЛОТЕ

Пятницкое болото. Громад-
ная ровная чаша, окруженная

лесом. Здесь почти непроходи-

мая топь. Редко заходят сюда

ягодники и охотники. Только
геологи, пользуясь морозами,

проводят свои  исследования.

В Пятницком болоте техно-

рук геологоразведочной станции

А. И. Лутовинов случайно на-

ткнулся на обломки самолета.

Из болота торчал фонарь ка-

бины, сама же кабина зяросла
мхом. В диаметре 150 —200 мет-

•"

ЧЕМ ЖИВЕТ

НАШ ГОРОД

И   РАЙОН
СОБЫТИЯ

ФАКТЫ

ров были разбросаны стойки
шасси, детали мотора... Специа-
листы предполагают, что это

наш самолет ИЛ -2, который
был на вооружении в первые

годы войны. Если кто-нибудь
знает что-либо еще об этом са-

молете, сообщите, пожалуйста,
в редакцию газеты.

ИНТЕРЕСНАЯ
ЛЕКЦИЯ

С интересной лекцией на те-

му «Слово и дело партии» вы-

ступила перед работниками ре-

монтно-строительного участка

шахтоуправления «Ленинград-
сланец» член общества «Зна-
ние» инженер А.  В. Лебедева.

В ПОМОЩЬ
ШКОЛЬНИКАМ

В клубе «Шахтер» регулярно

демонстрируются фильмы в

помощь школьникам. Вчера по-

казывалась первая серия филь-

ма «Война и мир», поставлен-

ного по произведению Л. Н.
Толстого. Сегодня будет пока-

зана вторая серия, завтра —

третья и в понедельник — чет-

вертая. Сеансы начинаются в

14 часов. В марте ожидается

показ кинофильмов, поставлен-

ных по произведениям М. А.
Шолохова.



ЛУЧШИЙ ФРЕЗЕРОВЩИК
В механическом цехе комбина-

та «Стройдеталь» трудится много

передовиков социалистического со-

ревнования. В числе их здесь не-

изменно называют фрезеровщика
Ликолая Николаевича Серогодско-
то, который награжден значком

«Отличник социалистического со-

ревнования». Это специалист вы-

сокого класса, выполняющий са-

мые сложные заказы, поступаю-

■щие из цехов предприятия.

О пройденном пути передового

производственника Н. Н. Серогод-
ского лучше всего рассказывает

его трудовая книжка. В ней насчи-

тывается свыше 30 различных

'поощрений, полученных за 27 лет

работы фрезеровщиком. Это очень

высокая оценка, которой может

позавидовать любой рабочий.
За высокие производственные

•показатели и активное участие в

общественной жизни предприятия

В. Н. Серогодскому присвоено зва-

ние ударника коммунистического

труда. Оя избран членом цехового

профсоюзного комитета, активно

участвует в рационализаторской
работе, обучил много молодых

станочников.

Но передовой производственник

Н. Н. Серогодский не останавли-

вается на достигнутом. Вместе с

другими ремонтниками он занима-

ется в школе коммунистического

труда, где изучает вопросы эко-

номики, совершенствования техно-

логии металлообработки.
На комбинате «Стройдеталь»

работают две дочери Н. Н. Серо-
годского — Светлана и Ирина.
Старшая — Светлана окончила

Ленинградский промышленно-эко-

номический техникум и работает
бухгалтером, а младшая дочь Ири-
на — лаборантом в комбинатов-
ской лаборатории. Они бере-
гут отцовскую традицию — креп-

ко любят свои специальности.
В.   ШАТАЛОВ,

рабочий комбината
«Стройдеталь».

Фото Ю. Власова.

АКТИВИСТ   ДОСААФ
. В 1944 году Виктор Сергеевич

■был призван в действующую ар-

мию. С тех военных дней хранит-

ся у него медаль «За отвагу». Пос-
ле окончания войны он еще про-
должал военную службу, стал
гвардии сержантом. Верно испол-
нял воинскую присягу, свой долг.

Как отличник боевой и политиче-
ской подготовки, был сфотографи-
рован у развернутого боевого зна-

мени части.
И вот гражданская жизнь. С

1958 года работает шофером в ис-

полкоме горсовета бывший гвар-
дии сержант Виктор Сергеевич
Корнеев. Все знают его как опыт-
його специалиста, мастера вожде-
ния. И еще он проявил себя как
активный общественный работник.

НО шышным
ЗАДШЯМ

Передовому в объединении
«Красный треугольник» коллек-

тиву регенератного завода плано-

вые задания корректируются с

каждым месяцем в сторону увели-

чения. При этом учитывается по-

стоянное наращивание выпуска

продукции. Но и повышенные пла-

ны всегда перевыполняются.

Так, за три последних месяца

истекшего года задание по объему
реализованной продукции выпол-

нено на 102,5 процента. Дополни-
тельно выпущено 50.000 пар кед.

Второй год пятилетки коллек-

тив регенератного начал так-

же успешно. В январе выпу-

щено на 12 тысяч рублей сверх-

плановой продукции. Неплохо идут

дела и в феврале.
И. ВАСИЛЬЕВ.

В октябре прошлого года кол-
лектив исполкома единогласно из-

брал его председателем первичной
организации ДОСААФ. Немало
труда и энергии ему пришлось

приложить, чтобы эта первичная

организация оборонного общества
прочно встала на ноги.

И вот уже первое большое дело.

Работники исполкома готовятся

принять участие в городских стрел-

ковых соревиованиях. Виктор Сер-
геевич регулярно проводит трени-

ровки, помогает советом и делом.

Как бывший фронтовик, он знает,

что только мощь наших Воору-
женных Сил стоит главным пре-
пятствием на пути поджигателей
войны. Своим трудом он вносит

вклад в укрепление обороноспо-
собности Родины.

А.  ОПАНИЦИНА,
инспектор

исполкома горсовета.

СОТНИ ДОРОГ В БУДУЩЕЕ
XXIV съезд КПСС определил в

качестве одной из важнейших за-

дач партийных организаций школ

и органов народного образования
усиление работы по профессио-
нальной ориентации учащихся с

учетом склонностей молодежи и

потребности народного хозяйства в

квалифицированных кадрах и ука-

зал на необходимость активнее и

целеустремленнее готовить уча-

щихся к общественно полезному

труду. Эти указания требуют по-

высить уровень общеобразователь-
ной, трудовой и политехнической
подготовки учащихся, улучшить

материальную базу школ.

18 июня 1971 года ЦК КПСС и

Совет Министров СССР приняли

постановление «О дальнейшем
развитии профессионально-техни-
ческого образования в городе Ле-
нинграде и Ленинградской обла-
сти». Через полгода бюро горкома

КПСС заслушало отчет секретаря

парторгаиизации ГПТУ-15 И. П.
Богомазовой. Было отмечено, что

партийная организация, админист-

рация, преподаватели и мастера
производственного обучения про-

делали определенную работу по

обучению и воспитанию молодых

рабочих. На партийных собраниях,
заседаниях педагогического совета

неоднократно обсуждались вопро-

сы улучшения учебного процесса

и коммунистического воспитания

учащихся, конкретизировались ме-

ры по выполнению постановления

ЦК КПСС и Совета Министров
СССР. Все это способствовало по-

вышению уровня теоретической и

практической подготовки молодых

рабочих, росту их общественной
активности и укреплению дисцип-

лины в ученическом коллективе. О
качестве обучения говорят следую-

щие цифры: в 1970 —71 учебном
году из 287 выпускников 182 сда-

ли экзамены на «4» и «5», 207 че-

ловек получили 3, 4-й разряды,

а 7 человек — 5-й разряд.

Училище за прошедший год еще

более укрепило свою репутацию,

повысился его авторитет как учеб-
ного заведения, улучшился отбор
молодежи в училище. Из 320 юно-

шей и девушек, принятых в этом

учебном году, 212 имеют 8-летнее
образование. Остальные привлече-

ны к учебе в вечерней и заочной
школах. Училище и базовые пред-

приятия имеют перспективный план

мероприятий по развитию и укреп-

лению материально-технической
базы. Начато строительство обще-
жития на 360 мест. Бывшее зда-

ние восьмилетней школы № 12,
переданное училищу, после пере-

планировки и ремонта будет ис-

пользовано под учебные классы я

лаборатории. В 1972 —73 учебном
году 150 учащихся нового приема

уже будут переведены на трех-

годичный срок обучения. Вместе с
профессиональным дипломом мо-

лодые рабочие получат и аттестат

о среднем образовании.

В перспективные планы социаль-

ного развития предприятий на

1971 —75 годы включены разделы,

связанные с развитием профессио-
нально-технического образования и

работой по профессиональной
ориентации. В октябре 1971 года

при Доме пионеров создан район-
ный методический кабинет,   кото-

ПРОФТЕХОБРАЗОВАНИЕ

И    ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

ШКОЛЬНИКА

рый изучил состояние работы по

профессиональной ориентации в

клубах «Шахтер», строителей, во

Дворце культуры СПК «Сланцы».'
Заслуживает внимания опыт ра-.

боты Дворца культуры комбината
«Сланцы». Здесь работает лекто-

рий для старшеклассников «В ми-

ре профессий», пропагандируются

профессии, которые нужны городу.

Значительное место в профессио-
нальной ориентации отводится кол-

лективам учреждений и предприя-

тий. Для них методический каби-
нет подготовил рекомендации о

задачах профессиональной ориен-

тации, о месте предприятий в этой
работе.

В январе с. г. совет гороно об-
судил вопрос «О состоянии про-

фессиональной ориентации уча-
щихся в городе и районе». Высту-
павшие в прениях руководители

школ и клубов делились опытом

работы по профессиональной
ориентации, вносили предложения

об улучшении этой работы. Совет
гороно утвердил рекомендации

методического кабинета по про-
фессиональной ориентации для

промышленных предприятий и сов-

хозов района.

Центральное место в профессио-
нальной ориентации учащихся

должны занимать школы. В боль-
шинстве из них прошли производ-

ственные и партийные собрания,
педсоветы о задачах школы в ра-

боте по профессиональной ориен-

тации. За время учебы классный
руководитель имеет возможность

узнать ученика, оказать благотвор-
ное влияние на формирование его

личности, развитие профессиональ-
ных интересов. Классные руково-

дители должны особое внимание

обращать на воспитание у юношей
и девушек чувства долга перед об-
ществом, умение сочетать личные

интересы с общественными.

Исключительно важное значе-

ние имеет работа с родителями

старшеклассников. Во многих шко-

лах города для родителей прово-

дятся семинары и конференции,
индивидуальные беседы по вопро-

сам трудового воспитания и проф-
ориентации. На родительских соб-
раниях обсуждаются следующие

вопросы: «Как вы воспитываете

своих детей?», «Роль авторитета в

трудовом воспитании детей»,
«Призвание и профессия» и дру-

гие.

В процессе совместной работы
школы и производства должны

разрешаться основные задачи обу-
чения и воспитания учащихся. Ра-
бота производственного коллектива

имеет три направления: создание

материально-технической базы для

учебного процесса; организация

трудового обучения, воспитание и

профессиональная ориентация уча-

щихся; приобщение молодежи к

жизни производственного коллек-
тива.

Необходимо перенять опыт сред-

них школ и промышленных .пред-

приятий г. Первоурэ чьска  Сверд-

ловской области по трудовому обу-
чению, воспитанию и профессио-
нальной ориенгации учащихся, по

подготовке их к труду в промыш-

ленном производстве. Там для раг

боты по трудовой подготовке уча-

щихся создают советы содружест-

ва из работников школы (дирек-
тор, секретарь парторганизации,

председатель местного комитета,

организатор внеклассной и вне-

школьной работы, секретарь коми-

тета ВЛКСМ) и шефствующего
предприятия (директор, секретарь

партбюро, председатель -профсо-
юзного комитета, секретарь коми-

тета ВЛКСМ). Совет содружества

разрабатывает          перспективный
план совместной деятельности по

трудовому обучению и профессио-
нальной ориентации с учетом по-

требностей промышленных пред-

приятий в рабочих кадрах. Пла-
ном определяются конкретные ме-

ры по созданию материально-тех-
нической базы для трудового и

производственного обучения уча-

щихся, по ознакомлению с рабочи-
ми профессиями и включению нх

в общественно полезный и произ-

водственный труд.

Совет закрепляет шефов за

классами и пионерскими отрядами,

выделяет специалистов для работы
руководителями технических круж-

ков в школе. На заседаниях совета

обсуждаются вопросы работы с

учащимися и родителями, отчеты о

шефской работе. При активной
помощи советов содружества ор-

ганизуются встречи учащихся с ве- 4

теранами труда, лучшими произ- '
водственниками. В декабре каж-

дого года проводятся вечера встре-

чи двух коллективов, на которых

подводятся итоги совместной ра-

боты по  воспитанию учащихся.

На предприятиях работают
школы шефов. В них занимаются

воспитатели-общественники шеф-
ствующих цехов, отделов, передо-

вики производства, которые рабо-

тают с учащимися. Школы шефов

являются одной из форм педпро-

паганды и подготовки обществен-
ных воспитателей, в них занима- ,

ются и родители учащихся. В шко-

лах шефов читают лекции учителя

школы, работники гороно.

Организует и координирует эту

деятельность созданный при горис-

полкоме совет по профессиональ-
ной ориентации учащихся и опре-

делению выпускников иа пред-

приятия. На заседаниях совета за-

слушиваются отчеты руководите-

лей школ и предприятий по орга-

низации трудового обучения, вос-

питанию и профессиональной ори-

енгации учащихся, разрабатыва-
ются мероприятия и рекомендацив

по совершенствованию этой рабо-д^;
ты. Совет тщательно изучает уело- '
вия работы молодых рабочих, ор-

ганизует их профессиональную под-

готовку, привлекает к обществен-
ной деятельности в коллективе.

Педагогические коллективы школ

обязаны     сделать     профориента-
ционную      работу      органической    '"
частью всего   учебно-воспитатель-
ного процесса.

Ю. АНДРЕЕВ,
инструктор отдела пропаганды

и агитации горкома КПСС.

Навстречу    VII   конференции
рационализаторов СОДРУЖЕСТВО НАЧАЛОСЬ

Как улучшить работу сельских

рационализаторов? Над этим воп-

росом не раз задумывались в Кин-
гисеппском производственном уп-
равлении. С главными инженерами

сланцевских совхозов регулярно
проводили совещания, предусмат-

ривали в годовых планах конт- 1
рольные цифры получения эконо-
мии от внедрения рационализатор- 1

ских предложений, но особого
сдвига не было.

В нынешнем году районный со-

вет содействия техническому про-

грессу и ВОИР при Сланцевском
горкоме КПСС решил оказать по-

мощь сельским рационализаторам.

В каждом совхозе побывали чле-

ны совета, где ознакомились с со-

стоянием рационализаторской ра-
боты, а затем обсудили этот воп-

рос на очередном заседании и на-

метили мероприятия по оказанию

помощи совхозным специалистам.

На заседании совета выступили

главные инженеры совхозов «Авро-
ра», «Родина», «Старопольский»,
«Сланцевский» Г. • И. Сизов, Е. М.
Авдеев, К. П. Труте и Н. В. Кова-
лев. Они рассказали о механиза-

ции трудоемких процессов в жи-
вотноводстве и полеводстве, о со-

стоянии рационализаторской рабо-
ты на селе.

В прошлом году рационализато-

ры совхоза «Сланцевский» внедри-

ли в производство 17 рацпредло-

жений с экономическим эффектом
28.200 рублей. Здесь рационализа-
торам выплачиваются денежные

вознаграждения, создана первич-

ная организация ВОИР. В нынеш-

нем году новаторы продолжат

творческий поиск по механизации

трудоемких операций в животно-

водстве, полеводстве и заготовке

кормов.

Несколько      оживилась   работа

рационализаторов в совхозе «Ро-
дина».

Хуже обстоит дело с рационали-

заторской работой в совхозе «Ста-
ролольский», а в совхозе «Авро-
ра» она в самом зачаточном со-

стоянии.

Всем совхозам района присущ

один и тот же недостаток — от-

сутствие четкого учета поступаю-

щих предложений. Зачастую тех-

нические новшества внедрены в

производство и дают хорошую

экономическую отдачу, яо доку-

ментация на них оформляется с

большим опозданием, а то и во-

все этого не делается. Рационали-
заторы не получают авторское воз-

награждение, и наступает полное

затишье. В этом в основном по-

винны главные инженеры совхозов

и профсоюзные комитеты, которые

смирились  с недостатками.

На заседании выступил    секре-

тарь горкома КПСС В. А. Фролов.
Он говорил о повышении ответст-

венности  главных инженеров сов-

хозов за работу с рационализато-
рами.    Сланцевское     объединение
«Сельхозтехника»      должно стать ^-ч

центром технического      прогресса ^ |

сельскохозяйственного     производ-

ства, где нужно сосредоточить все

данные   по   внедрению   новшеств,

передового   опыта.      В    совхозах

главное внимание     следует обра-
тить на механизацию    трудоемких,

процессов в животноводстве, поле-

водстве и заготовке кормов.

В обсуждении вопроса приняли

участие члены совета С. И. Шен-
кер, А. С. Ефремова и другие.

Совет   принял   постанбвление  и

наметил мероприятия    по улучше- --^

нию работы сельских рационализа-   /9
торов.

И.  КОНОНОВ
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В МИРЕ ПРЕКРАСНОГО
С эстетическим чувством

человек не рождается: оно

приобретается вместе со

знаниями.

Нас ^ приводили в музы-

кальную школу родители.

Мы сдавали свои первые

вступительные экзамены,

определяли на слух ноты,

пели детскую песенку. Ка-
кой восторг был у каждого

в глазах, . кто впервые са-

дился за пианино.

Вступая в мир искусства,

мы, маленькие мальчишки

и девчонки, тогда еще не

знали, что впереди нас

ждут занятия музыкой, а

с ними и радость, и восхи-

щение, и нередкие слезы,

конкурсы, академические

концерты.

Только в последний год

начинаешь понимать, что

же дала музыкальная шко-

ла. Вот окончишь ее, мо-

жет, поиграешь еще недол-

го и забудешь. Стоило ли

тогда учиться 5—8 лет?
Стоило! Даже те, кто не

пойдет в профессиональные
музыкальные училища, ни-

когда не скажут, что» зря

ходили в школу, потому что

она учила нас не только

технике игры, не только

втолковывала теорию му-

зыки, а научила понимать

прекрасное, видеть его в

самой простой пьесе и в

большом произведении.

Я думаю, что и после

окончания          музыкальной
школы у нас не должны

угаснуть эти знания, а чув-

ство прекрасного пройдет
с нами через всю жизнь.

Музыка — это искусство.

Она ' тесно связана с жи-

вописью, скульптурой, лите-

ратурой. Когда-нибудь в

музее, стоя перед картиной,
мы увидим в ней то, чего,

может быть, не увидят дру-

гие. В этом опять же по-

может нам приобретенное
чувство прекрасного. То же

самое и при чтении книг,

просмотре фильмов. Тем,
кто знает и любит музыку,

интереснее жить.

Музыка — огромная си-

ла. Эта сила может окры-

лить, осчастливить. Не зря

ради нее шли через беды и

лишения Бетховен, Шопен,
Глинка, Мусоргский, Чай-
ковский. Эти великие ма-

стера многое сделали для

того, чтобы музыка стала

еще прекраснее. Теперь их

музыка покоряет наши

сердца.

Наташа ИВАННИКОВА.
8-й класс,   школа № 8.

СЛ\ОТР ЮНЫХ  АРТИСТОВ
В честь 50-летия пионерии в нашем

отряде прошел смотр художественной са-

модеятельности. Каждое звено подготовило

свои номера. Пятое звено показало сцен-

ку «Кот, петух и лиса», пионеры спели

песни, было прочитано стихотворение

«Герой». К смотру самодеятельности мно-

гие пионеры отнеслись добросовестно. Хо-
рошее выступление было у Саши Иовлева,
Сергея Васильева с Мишей Бобровым. Толь-
ко жаль, что некоторые остались в стороне

от этого дела: Виталий Мяэ, хотя он сам

звеньевой, Григорий Логунов, Валерий
Кисляк.

Первое место в смотре самодеятельности

заняло пятое звено, второе место присуж-

дено третьему звену.

Теперь мы готовимся к вечеру 8 Марта,
чтобы поздравить мам с Международным
женским днем.

Совет отряда

5 «А» класса школы № 1.

ВСВОВОДЕОЕ
ВРЕМЯ

Я вам расскажу о моем

любимом занятии. До
приготовления уроков у

меня есть свободное вре-

мя, и его я провожу с се-

стренкой Леной. Хотя ей
1 год 6 месяцев, она очень

забавная. Мой приход из

школы Лена узнает по

звонкам в квартиру. И
уже издали кричит: «Ня-
ня, няня милика!» (зна-
чит   миленький).

Но вот наступает пора

делать уроки, и я на вре-

мя расстаюсь с Леной.
Когда уроки сделаны, я

опять возвращаюсь к иг-

ре с сестренкой. Лена лю-

бит смотреть книжки,

умеет играть в прятки.

Мне нравится ходить для
нее в магазин за моло-

ком. Хочется играть с

ней без конца, но надо
ведь и спать.

Сережа НОСИКОВ.
4 «Б» класс школы № 1.

НАША ЭКСКУРСИЯ
Нынче мы трижды побывали на экскурсиях: в но-

вой библиотеке, в лесу и в Нарвском охотничьем хо-

зяйстве. Особенно понравилась последняя.

Зашли в дом и очень удивились, когда увидели

на полках зверей. Внизу стояли маленькие животные,

повыше — малознакомые нам птицы. А невдалеке,

блестя остановившимися глазами, — волк. Этого зверя

я увидела впервые. Хотя он был чучелом, а все же дал

яркое представление о себе.
Потом мы видели маленькую косулю. Она не боль-

ше домашней козочки. А на стенах — рога молодых и

старых лосей.
Очень быстро пробежали сказочные часы экскурсии,

никто и не заметил, что настало время уходить. Побла-
годарив рассказчика, ребята расстались с гостеприим-

ным домом.

Таня ЧЕРТКОВА,
ученица 4 «А» класса школы № I.

ЗИМНИЕ   ЗАГАДКИ
В платье пышное одето.

От жары укроет летом.

А зимою в холода

Нас согреет  иногда.

На  заснеженном  кусту

Розы алые цветут.

Не  пытайся   их  сорвать.

Розы мигом улетят.
В.  ЩИПУНОВА.

шишша

В общегородском лыж-

ном празднике принимали

участие многие ученики

сланцевских школ. Саша
Воронин из 4-го класса

школы № 12 пробежал 12

километров.

СПОР
НЕ ОКОНЧЕН

Между мальчиками и де-

вочками нашего класса про-

шел КВН. Было все так,

как в клубе веселых и на-

ходчивых на Центральном
телевидении. Началось с

расшифровки          названия

команд. Потом — привет-

ствие и разминка, конкурс

капитанов. Далее команды

соревновались в знании пе-

сен и стихов о Москве и

Ленинграде. Читали стихи

и представляли рисунки о

сьоем классе. И, конечно,

у каждой стороны были
свои болельщики.

Борьба оказалась упор-

ной и интересной. Выигра-

ли мальчики, но девочки

не унывают. Сражение про-

должим...

Совет    отряда 5 «В»
класса школы № 1.
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20 февраля состоялся фи-
нал городской игры «Зар-
ница». С раннего утра к До-
му культуры горняков и ко

Дворцу культуры СПК
«Сланцы» спешили отряды

юнармейцев.
Отряды           построились,

командиры доложили шта-

бу о готовности. С привет-

ственным словом к юнар-

мейцам обратились вете-

раны войны П. И. Мачнев
и Н. И. Терентьев. Они
поздравили ребят с насту-

пающим Днем Советской
Армии, пожелали успехов в

игре, боевого задора, вы-

держки и отваги.

По команде начальника

штаба игры отряды присту-

пили к смотру песни и строя.

Наиболее слаженно, стро-

евым шагом, под четкую

команду командира отряда

Надежды Ахапкиной, с ре-

чевкой и строевой песней
шагал экипаж батальона
дружины имени Зои Кос-
модемьянской   школы № 2.

На смотре песни и строя

у Дома культуры горняков

лучшим    был отряд дружи-

ны имени Лизы Чайкиной
школы № 5 (командир от-

ряда Галя Савицкая).
Отряды выдвинулись на

исходный рубеж. В 11.00
командиры получили паке-

ты с заданием, и по сигналу

красной ракеты отряды от-

правились по своим марш-

рутам. Первыми продемон-

стрировали свое умение

саперы. Их задачей было
«минирование» небольшого
участка пути позади отря-

да. Оценивали работу на

этапах посредники — комсо-

мольцы предприятий горо-

да. Лучшими на «миниро-

вании» оказались отряды

школы № 1, школы № 3,
школы № 5 и школы №11.

На втором этапе хорошие

знания и практические на-

выки продемонстрировали
повара школ: № 1, № 3,
№ 7, № 8, № 9 и № 11.

В оказании первой меди-

цинской помощи санитары

почти всех отрядов получи-

ли наивысшую оценку,
кроме школ №№ 4 и И.

Каждый отряд имел пнев-

матические ружья.   Стрелки

школ- № 1, № 7 и № 12
оказались самыми меткими.

Завершающим этапом на

маршруте было метание

гранаты в цель. Успешно
справились с этим задани-

ем гранатометчики школ
№№ 5, 7, 8.

В назначенное время все

отряды прибыли на конеч-

ный пункт, и связисты доло-

жили об этом штабу.
В 12.45 по сигналу зеле-

ной ракеты юнармейцы
приступили к заключитель-
ному этапу игры «Разыщи
знамя!» Первыми нашли

знамя юнармейцы школы

№ 3, но не смогли его от-

стоять. На флагшток водру-

зил знамя отряд школы

№ 5.
Красная ракета известила

отбой игры. Отряды быстро
построились,         командиры

доложили о выполнении за-

дания, сдали в штаб «Бое-
вые листки» и маршруты.

Теперь ребят ожидала ав-

толавка с горячим чаем и

ш.рожками. Об этом поза-

ботился наш городской торг.

Городской    штаб    подвел

итоги игры «Зарница». По-
бедителем стал отряд юн-

армейцев школы № 5. Вто-
рое место присуждено юн-

армейцам ■ школы № ц,
третье — юнармейцам шко-

лы № 4.

Хорошую подготовку, во-

енную выправку, организо-

ванность продемонстрирова-
ли юнармейцы школы № 2.
Неплохое впечатление про-

изгели юнармейцы школы
Л» 9.

Но не обошлось и без
огорчений. Несмотря на то,

что юнармейцы школы № 7
проявили себя с хорошей
стороны на всех этапах,

штаб принял решение при-

судить отряду последнее

место (отряд не выполнил

основного задания — не

прошел по заданному марш-
руту).

При    подведении    итогов

штаб учитывал также рабо-
ту по подготовке в школах

городской   игры  «Зарница».
В. НАЗАРОВ,

начальник   штаба игры

«Зарница*.

МОЖЕТ,
КТО ЗНАЕТ?
Следопыты Загривской

восьмилетней школы ус-

тановили, что штаб бе-

лых был в деревне Ра-
довель. Там был расстре-

лян 15-летннй доброволец

Красной Армии вместе с

10 старшими друзья-

ми - красноармейцами,

которые были приведены

из хутора Орднще.
Если кто-то знает о

погибшем         15 -летнем

мальчике, сообщите, по-

жалуйста, следопытам в

Загривскую школу.

ПАМЯТНЫЙ     ДЕНЬ
В первой средней школе

недавно побывал бывший
ее ученик — Герой Совет-
ского Союза Олег Констан-
тинович Хомутов. Он встре-

тился с учениками всех

классов на торжественной
линейке, а потом беседовал
с ребятами.

— Для меня этот день, —

сказал Олег Константино-
вич, — будет одним из са-

мых памятных. Сегодня ме-

ня второй раз в жизни при-

няли в пионеры.

Лена Володкевич из 6 «В»
класса повязала герою

красный галстук, а Сережа
Филиппов преподнес ему на

память  книги.



НАШЕ ПИОНЕРСКОЕ ЗНАМЯ

НА      СНИМКАХ:

(вверху) сбор дру-

жины имени М. Д.

Баранова. Председа-

тель дружины

Т. Смирнова прини-

мает рапорты от

председателей сове-

тов отрядов. (Вни-

зу) знаменосец Толя

Курьян после клят-

вы целует край зна-

мени.

Я БЫЛА В „ОРЛЕНКЕ"
В этом учебном году

мне посчастливилось по-

бывать в пионерском ла-

гере ЦК ВЛКСМ «Орле-
нок», расположенном на

берегу Черного моря.

Наша ленинградская

группа составляла дру-

жину «Звездная». Здесь
мы встретились с чудес-

ными добрыми вожаты-

ми, с хорошими учите-

лями и с новыми инте-

ресными песнями. В сво-

бодное от учебных заня-

тий время мы вместе с

вожатыми пели их.

Вш нашу смену пого-

да стояла плохая. Но,
несмотря на это, мы ве-

село прожили в «Орлен-
ке» 40 дней. Сколько
было у нас интересных

дел: конкурс барабанщи-
ков, конкурс бальных
танцев. Ребята, уезжая

из лагеря, выучили не

менее 5 бальных танцев.

Праздник «Ною мое

Отечество» длршся целую

неделю. В него входили

конкурс русского фольк-
лора, конкурс песен о

Родине, смотр песни и

строя.

Быстро пролетели эти

40 дней. Вот уже пос-

ледняя линейка. Звучат
слова: «Дружину «Звезд-
ная» считать расформи-
рованной».

Подходят автобусы,
вечерними огнями светит

«Орленок», провожая

ребят домой. Мы уезжа-

ем, но здесь останутся

наши дорогие вожатые,

которые все сделали для

того, чтобы мы навсегда

запомнили лагерь «Орле-
нок» на берегу Черного
моря.

Таня  СМИРНОВА,

председатель совета

дружины им. М. Ба-
ранова.

САМОЕ    ДОРОГОЕ
Знамя — это символ че-

сти, смелости, геройства.
Под ним наши бойцы шли

воевать за свою Родину.
Вместе с ними жертвовали

жизнью и пионеры-герои,

спасая знамя.

В школе у нас знамя не

боевое, а пионерское. Все
ученики прониклись к не-

му увалсением, хранят эту

святыню,    как зеницу ока.

Однажды у нас произо-

шел неприятный случай.
Ученик, имя которого я не

буду называть, совершил

скверный поступок: он

неувазкительно сказал о пе-

реходяшем пионерском зна-

мени. Все, кто слышал эти

слова, были возмущены до

предела.    Мальчика,    а он

пионер, вызвали на совет

дружины, где обсудили его

поступок. Очень много

справедливых упреков в

свой адрес.услышал ученик

в тот день. Да и сам он

глубоко был огорчен своим

поступком. Он плакал, обе-
щал извиниться перед клас-

сом, где хранилось это зна-

мя. После того, как маль-

чик вышел, на доске, к ко-

торой он прислонялся, ос-

талось влажное пятно (уче-
ник вспотел от стыда). Ре-
бята простили его и вклю-

чили в лекторскую группу,

которая рассказывает о

пионерских ритуалах.

Валера ФЕДОРОВ,
ученик 6 «Б» класса

школы № 7.

Я   СТАЛ   ЗНАМЕНОСЦЕМ
Моя кандидатура была

выдвинута в знаменосцы

дружины, об этом я знал

. заранее и готовился. И вот

наступил этот знамена-

тельный день. После уроков

— школьная линейка.
Старшая пионервожатая

приглашает меня и асси-

стентов к знамени. Я гром-

ко и четко произношу сло-

ва назубок выученной
клятвы: «Я, знаменосец

дружины имени М. Д. Бара-
нова, перед лицом своих

товарищей клянусь: береж-
но хранить знамя пионер-

ской дружины, четко вы-

полнять все правила, оп-

равдать оказанное мне до-

верие». После чего колено-

преклонно целую край зна-

мени.'

Потом старшая вожатая

торжественно вручает мне и

ассистентам красные пи-

лотки, повязывает красные

ленты, и по команде «Рав-
нение на знамя!» избран-
ная знаменная группа тор-

жественно проносит зна-

мя по правому флангу строя.

В нашей школе создана

лекторская группа по исто-

рии пионерской организа-

ции. Возглавить ее поруче-

но мне. Каждый пионер

этой группы имеет посто-

янное задание. Наша зада-

ча — поднять .пионерские

ритуалы в дружине.

Анатолий КУРЬЯН,
знаменосец дружины

имени   Баранова.

МЕЧТА   СБЫВАЕТСЯ
Я хотел стать барабан-

щиком, когда был еще сов-

сем маленьким. Бывало, бе-
ру два карандаша, ставлю

перед собой фанерный ящик

и стучу, а мама за это

очень сердилась. Потом
стал учиться уже на бара-
бане. Вначале ничего не

получалось.    V   меня есть

один недостаток: не всегда

сразу могу начать бараба-
нить, как-то руки отказы-

вают, бью отрывисто.

Теперь мечта сбывается.
Скоро меня примут в дру-

жинные барабанщики.
Юрий  ШПАНЦЕВ,

ученик    5    «А»  класса

школы М 7.

„НА   ВОИНЕ,   КАК   НА   ВОЙНЕ"
Готовиться к игре мы на-

чали сразу после зимних

каникул. Состоялось сов-

местное заседание комитета

комсомола и совета дружи-

ны, на котором разработа-
ли проведение игры, выбра-
ли штаб «Зарницы». В
каждом классе прошли сбо-
ры по подготовке к игре,

на них были сформированы
отряды юнармейцев, избра-
ны командиры, саперы, са-

нитары, стрелки, разведчи-

ки, связисты и редакторы.

Регулярно проходило обу-
чение юнармейским специ-

альностям. Готовились к

смотру строя, песни и ре-

чевки, делали оружие, по-

гоны.

И вот 12 февраля. Отря-
ды      юнармейцев    построи-

лись иа общедружиштуга
линейку. С приветствием

выступила завуч 3. А. Фи-
липпова. Еще раз поясни-

ли условия игры. После
линейки «бойцы» вместе с

посредниками направились

на смотр строя, песни и

речевки. Ровными рядами,

с оружием проходили отря-

ды мимо комиссии.

В. М. Семенова вручила

командирам пакеты с зада-

нием и пожелала успеха.

Юнармейцы направились

в заданном направлении.

Стояла задача — захва-

тить высоту и штаб, но пе-

ред этим необходимо было
преодолеть ряд препятст-

вий: пройти ^зараженную»

полосу, поразить «граната-

ми» цель, «разминировать

минное поле», взорвать

взрывпакет, по сигналу ра-

кеты, ' которая обозначала
ядерный взрыв, уметь защи-

титься (для этого каждый
отряд подготовил марлевые

повязки, респираторы, про-

тивогазы), затем найти при-

каз о штурме.

С заданием отряды спра-

вились хорошо. И начался

самый ответственный мо-

мент — штурм высоты. Му-

„ЗАРНИЦА -72а

БОИ   ЗА   ВЫСОТУ
Воскресенье. В 10 часов

утра юнармейские отряды

собрались во дворе школы

ЛЬ 2 на построение. После
смотра готовности ребята
разделились на две группы:

«синие» — обороняющиеся
в «зеленые» — наступаю-

щие.

Первым на «поле боя» вы.

ступил сводный отряд на-

ступающих, вслед за ним,

но по другому маршруту —

сводный отряд обороняю-
щихся, которым командовал

участник Великой Отечест-
венной войны Павел Ми-
хайлович Яковлев.

По прибытии на место

«синие» оборудовали две

линии обороны (300 мет-

ров каждая). Выбрац под-

ходящую высотку,    устрои-

ли на ней свой штаб. Ре-
бята с большим усердием

строили снежные крепости,

«минные поля». При выпол-

нении этого задания осо-

бенно отличились ученики

5 «Б» класса.

Наступающие вышли на

исходные позиции, провели

разведку обороны против-

ника, отряды получили бое-
вые задачи на прорыв обо-
роны. Руководитель насту-

пающих Валентин Григорь-
евич Макаров провел с

юнармейцами тренировку

построения отрядов в пред-

боевые и боевые порядки

для наступления. Редкол-
легия выпустила «Боевой
листок» о том, как перед

атакой проводились беседы.
В небо взвились две крас-

ные ракеты — сигнал к

началу боевых действий.
Наступающие развернулись

в цепь и пошли в атаку. Их
«артиллерия» вела масси-

рованный огонь по терри-

тории обороняющихся. Пос-
ле упорного «рукопашного

боя» обороняющиеся оста-

вили первый рубеж. За вто-

рой рубеж они «дрались»

также упорно. На подсту-

пах к их штабу наступаю-

щие сосредоточили свои

главные силы и с ходу зав-

ладели основной позицией.
Юнармейцы поменялись

ролями. Теперь наступать

стали «синие», а «зеленые»

заняли оборонительный ру-

беж. По команде «Вперед!»
новые наступающие пош-

ли в атаку.   Вдруг из заса-

жественно          защищались

штабисты — уже отбили не-

сколько атак, но все-таки

потерпели поражение и

сдались шестиклассникам,
которые решили во что бы
то ни стало победить.

Большую помощь в про-

ведении игры «Зарница»
оказали восьмиклассники.

Комитет комсомола выде-

лил замечательных посред-

ников: Сычева, Жур^ву,
Колчину, Лебедеву, Мис-
никову и других. Гусев,
Шелков, Яковлев, Рулев
подготовили «минное поле»,

установили цель для гра-

нат, помогали правильно

ориентироваться на мест-

ности.

Совет  дружины

Попковогорской   школы.

ды выскочили четверо обо-
роняющихся (Бабуркин, Со.
колов, Юни, Катушкин).
В стремительном беге, вых-

ватив у знаменосца флаг,
они скрылись за стенами

сьоих укреплений. Насту-
пающим не удалось захва-

тить знамя.

«Бой» закончился. Зады-
мились костры, на которых

готовилась  вкусная  еда.

Во время проведения иг-

ры отличились посредники

Семен Нахайчук, Игорь
Дмитриев, Анатолий Пано!
и другие.

Все ребята остались до-

вольны школьной «Зарни-
цей». Во время подготовки

и проведения ее они почер-

пнули немало знаний пе

военному делу.

А. ЯКОВЛЕВ,
посредник.

/""ЕИЧАС, во время под-

^ готовки к юбилею пио-

нерской организации, в дет-

ской районной библиотеке
особенно многолюдно. Ребя-
та хотят узнать как можно

больше о своих сверстни-

ках прошлых лет, о их де-

лах и подвигах.

17 февраля читальный зал

едва вместил всех желаю-

щих. Здесь проходили пио-

нерские чтения, посвящен-

ные юной ленинградке Тане
Савичевой и всей красно-

галстучной пионерии. С Та-
ней ребята знакомы по

книжке Юрия Яковлева
«Девочка с Васильевского
острова». Известный совет-

ский поэт лауреат Государ-
ственной премии имени

М. Горького Сергей Смир-
нов создал новую поэму

о героизме и мужестве со-

ветского человека. В цент-

ре поэмы судьба Тани Са-
вичевой, пережившей все

тяготы ленинградской бло-
кады.

Дневник, который вела

Таня в дни осады города,

фигурировал как обвини-
тельный документ на Нюрн-
бергском процессе.

Небольшую по формату,
чуть менее 100 страниц

книжечку      С.      Смирнова

И снова: УМЕРЛИ
И добавляет:  ВСЕ.

*   *   •

«Время удлиняет

расстоянья
Между всеми нами

и тобой.
Встань пред миром.

ТАНИН  ДНЕВНИК
«Сердце и дневник» пио-

неры правофлангового от-

ряда школы № 12 выучили

наизусть. На пионерское

чтение они пришли как на

парад. В рассказе о гибе-
ли почти всей дружной
семьи Савичеаых прозвуча-

ли скорбь и гордость.
И она,

буквально
по два слова.

Пишет,   как   на   крайней
полосе:

САВИЧЕВЫ УМЕРЛИ.

Савичева Таня,
Со своей немыслимой

судьбой».
Присутствовавший         на

чтениях Танин брат слан-

ценчанин' Михаил Николае-
вич Савичев тоже рассказал

ребятам о сестре:

—Таня родилась 20 января

1030 года на Псковщине.
Она была такая же девочка,

как и все в ее годы. Очень
любила историю. Это ей
привил наш дядя Вася, ко-

торый был букинистом.

Вернувшись в Ленинград
в 1943 году, никого из на'

ших я не нашел. Только з

мае 1944 года разыскал Та-
ню, но увидеться так и не

смог. Она находилась в

Горьковской области в дет-

ском доме, потом в тяже-

лом состоянии была отправ-

лена в Шестаковскую рай-
онную больницу, где и умер-
ла.

Горьковские пионеры уз-

нг.ли все о Тане, разыска-

ли ее могилку. По инициа-

тиве горкома комсомол»

производится сбор средств

для обелиска в честь Тани
к всех пионеров, погибших
в годы войны. Открытие
его намечено на день рож-

дения пионерской органи-

зации.

Юные сланцевчане, соб-
равшиеся в районной биб-
лиотеке, обещали жить и

учиться так, чтобы быть
достойными ленинградской
пионерки Тани Савичевон,

О.  САВВИНА.


